

Corbatas,

BASTONES y CADENAS, nuevo y variado surtido.

EL BUEN TONO, Zacatin, 12.

Un abuso intolerable.

El abuso que a diario viene cometiendo la compañía de los ferrocarriles andaluces en el trozo de Bobadilla á Granada, especialmente en lo que se refiere á la exactitud de la llegada de los trenes, es ya verdaderamente intolerable y escandaloso, pues por rara casualidad ocurre una vez al cabo del año que los trenes lleguen á su hora.

Sin que haya obstáculo alguno que dificulte la marcha, ni siquiera sombra de pretexto que pudiera justificar este modo de faltar á lo que disponen los reglamentos, esa compañía que no tiene más ley que el egoísmo, ni mira otra cosa que su conveniencia, sin pararse para nada en lo que por su desmedido afán de lucro sufren continuamente los intereses del comercio que confía sus productos á esos *trenes-carreras*, esa compañía que sabe que tiene asegurada la impunidad, hace á su antojo cuanto le acomoda y perjudica al público de la manera más descarada.

Desde hace ya varios meses ha llegado al colmo el abuso, siendo cosa corriente que los trenes lleguen con tres ó cuatro horas de retraso á la estación, debido ya á que hacen parada donde le conviene y el tiempo que le dá la gana á la compañía, ya porque el material inservible que funciona en esa línea hace punto ménos que imposible el arrastre.

Días atrás denunciábamos el hecho escandaloso de que no se hiciera caso á las justas reclamaciones de un maquinista al que se obligaba á dirigir una máquina vieja, inservible y rota, sin que las observaciones de este empleado que avisó el riesgo gravísimo que por esta causa corrían los viajeros hayan movido á la tal compañía á dejar fuera de circulación la máquina. Para ello tendrá que adquirir otra nueva, y entre hacer este desembolso y que suceda una catástrofe, esto último es preferible para la compañía.

En los reglamentos de ferrocarriles están castigados todos estos abusos, menuda corriente con que la compañía corresponde al público, y sin embargo tales castigos no se aplican. La falta de puntualidad en la llegada de los trenes está penada con multas que los gobernadores son los encargados de aplicar, y deseáramos saber si alguna vez se ha dado el caso de que el gobernador de Granada haya cumplido esta parte del reglamento.

Pero no haya cuidado de que tal cosa ocurra, pues para algo pagan su impunidad las compañías asalariando como consejeros á los personajes políticos; y como prueba de lo que decimos, apostamos al señor Gobernador doble contra sencillo á que no es multada la compañía por las horas de retraso con que llegaron ayer á Granada el tren mixto y el tren correo.

Julia Romain.

Recorría yo á pié el largo camino que va desde San Rafael á Italia, ó mejor dicho, esa soberbia decoración que parece hecha para la representación de todos los poemas de amor de la tierra.

De repente, en el fondo de una de las encantadoras enseñadas que se encuentran á cada vuelta de la montaña, ví cuatro ó cinco quintas situadas ante el mar y rodeadas de bosque. Una de ellas me detuvo delante de su puerta, llamándome la atención por su hermosura. Era una casita blanca, circundada de árboles y de flores, y como reclinada sobre una multitud de elorosos naranjos.

Pregunté á un obrero que trabajaba en el camino quién era el dueño de aquella quinta, y me contestó:

—La señora Julia Romain.

¡Julia Romain! En otro tiempo, cuando era yo niño, había oído hablar de ella, de la gran actriz, rival de la Rachel.

No ha habido en el mundo mujer más aplaudida ni más amada. ¡Cuántos duelos y cuántos suicidios había ocasionado su belleza! ¡Julia Romain, aquí en esta casa!—pensaba yo.—¡La mujer á quien habían adorado el primer músico y el primer poeta de nuestro país!

Aún recuerdo la emoción que produjo en Francia (tenía yo á la sazón doce años) su fuga á Sicilia con éste y su violenta ruptura con el otro.

Los dos habían muerto, y ella estaba allí, en aquella casa circundada de flores.

No vacilé y llamé á la puerta.

Al abrirme un criadito de dieciocho años, escribió en mi tarjeta un cumplido galante para la actriz, suplicándome que se dignara recibirme.

Alejóse el muchacho, el cual á los pocos instantes me dijo que le siguiera, y me hizo entrar

en una sala elegante, decorada á estilo de Luis Felipe.

Permanecí allí solo algunos momentos.

En las paredes ví tres retratos: el de la actriz, en uno de sus papeles favoritos; el del poeta y el del músico.

Abrióse al fin una puerta y se presentó ante mis ojos una mujer de baja estatura, muy viejecita y con la cabeza y las cejas completamente canas.

Tendióme la mano, y me dijo con voz fresca, sonora y vibrante;

—¡Muchas gracias, caballero! ¡Esmuy de agradecer que los hombres del día se acuerden de las mujeres de otro tiempo. Siéntese usted.

Le dije que me había llamado la atención su casa, que pregunté el nombre de su propietario, y que, al conocerle, no pude resistir á la tentación de llamar á la puerta.

Y la anciana me contestó:

—Pues es la primera vez que ocurre semejante cosa. Soy una muerta; una verdadera muerta en la que nadie volverá á pensar hasta el día en que realmente deje de existir. Entonces los periódicos hablarán de Julia Romain durante tres días, con recuerdos, anécdotas, enfáticos elogios y detalles de todo género. Después, todo habrá concluido para mí.

Julia Romain dirigió los ojos hacia su retrato, que le sonreía, que sonreía á aquella anciana, á aquella caricatura de sí misma, y luego se puso á contemplar á los dos hombres, al poeta desdeñoso y al inspirado compositor, que parecían decirse: ¡Qué quiere de nosotros esa ruina?

Me oprimía el corazón una tristeza indefinible; la tristeza de las existencias que han cumplido su misión sobre la tierra y se agitan todavía en medio de los recuerdos, como se ahoga uno en las profundidades del agua.

La anciana comprendió mi pensamiento, y exclamó:

—¡No se puede ser y haber sido!

Y yo le contesté:

—¡Cuán venturosa ha debido ser para usted la vida!

—¡Mucho! Por eso precisamente la echo tan de menos.

Me convencí de que estaba dispuesta á hablar, y con exquisita delicadeza, como cuando se toca una carne dolorida, comencé á interrogarla.

Julia Romain me habló de sus triunfos, de sus amigos, de sus amantes y de los principales rasgos de su vida artística.

Entonces le pregunté:

—¿Y debe usted al teatro la verdadera felicidad, los gozos más puros de su existencia?

—No, señor—me contestó indicándome los retratos—se los debo á esos dos, que me han amado con delirio y á los cuales confundí en mi memoria.

De pronto se echó á llorar, y al cabo de algunos minutos añadió:

—Por regla general, el corazón envejece con el cuerpo. Pero eso no me ha sucedido á mí. Mi pobre cuerpo tiene sesenta y nueve años, y mi pobre corazón sólo veinte. Y por eso vivo sola entre flores y ensueños ¡De qué modo se reiría usted si supiese cómo paso las veladas... cuando hace buen tiempo!...

Por más que le supliqué, no quiso decirme lo que hacía, y entonces me levanté para despedirme.

—¿Se va usted ya?

Y al decirle que pensaba ir á comer á Monte Carlo, me preguntó con timidez:

—¿No quiere usted comer conmigo? Se lo agradecería á usted en el alma.

Acepté gustoso la invitación, y cuando Julia Romain hubo dado algunas órdenes á su doncella me hizo visitar su casa.

Ante el comedor abríase una especie de galería con cristales que permitía ver de un extremo á otro el largo sendero de naranjos que se extendía hasta la montaña.

Después fuimos al jardín á contemplar las flores.

Iba cayendo la tarde, una de esas tardes tibias y tranquilas que hacen exhalar todos los perfumes de la tierra. Era casi de noche cuando nos sentamos á la mesa.

La comida fué excelente, y en ella se consolidó nuestra amistad.

La anciana bebió varias copas de vino y se mostró más confiada y expansiva de lo que yo podía suponer.

—Ahora—me dijo—vamos á mirar la luna. Yo la adoro porque ha sido testigo de mis más gratas emociones, y me basta contemplarla para que acudan á mi memoria todos mis recuerdos. Y á veces, durante la noche, me proporciono un espectáculo en extremo original. Pero no, no quiero que se ria usted de mí. No, no me atrevo...

Le supliqué que me revelase su secreto, y me contestó:

—¿Me jura usted no burlarse de mí?

—Lo juro.

—Pues bien: venga usted conmigo.

La anciana se levantó, y cuando el criadito retiraba la silla que su ama tenía detrás, ésta le dijo unas cuantas palabras al oído, á las que el muchacho respondió:

—Sí, señora; ahora mismo.

Julia Romain se asió de mi brazo y me llevó á la galería.

El sendero de naranjos estaba admirable. La luna llena vertía en el centro sus plateados resplandores é inundaba de claridad las copas de los árboles.

Entonces exclamé sorprendido:

—¡Ah! ¡Qué hermosa decoración para una escena de amor!

—¡Pues ahora va usted á ver! ¡Mire usted!...

Quédemse estupefacto y encantado. Allí, al extremo del sendero, veíase dos jóvenes enlazados por el talle, dos jóvenes que adelantaban el paso, atravesando los focos de luz que de pronto les iluminaban.

El joven iba vestido con un traje de seda blanco, como en el siglo pasado, y llevaba en la cabeza un sombrero cubierto con una pluma de aveztruz; su compañera vestía una larga falda é iba empolvada como las damas del tiempo de la realeza.

Detuviéronse á cien pasos de nosotros, y en el centro del sendero se besaron y se abrazaron con extremada ternura.

Reconocí de pronto á los dos criaditos. No me rel, sin embargo, á pesar del efecto cómico que aquello me produjo, y supe resistir, como el hombre á quien cortan una pierna se resiste á la necesidad de gritar que le abre la boca y las mandíbulas.

Los muchachos se alejaron hacia el fondo del sendero, y desaparecieron como desaparece un sueño.

También me retiré yo para no volverles á ver, porque comprendí que aun debía durar mucho tiempo aquel espectáculo que evocaba todo el pasado, todo aquel pasado de amor que hacía palpar todavía el corazón de la anciana actriz y de la antigua eunomada.

GUY DE MAUPASSANT.

Miscelánea.

La protesta del Sr. Monescillo. He aquí los principales párrafos de la protesta del señor cardinal Monescillo contra la consagración del Sr. Cabrera como Obispo protestante de Madrid, y contra la libertad de cultos, que se ha llamado tolerancia pero que permite actos como el realizado en la corte el día 23 del actual.

«En España no puede ponerse frente á frente la Iglesia verdadera y las comuniones disidentes, sectas de la sociedad católica que vienen á perturbar la paz doméstica y el orden público.

«Sin la notoriedad con que se ha infringido el artículo 11 de la Constitución, la solemnidad de que se trata resultaría triste; con la protección pública, resulta evidentemente lamentable.

«La religión, las instituciones y la patria se duelen, con razón, de semejantes consumaciones.

«Pronto se verá que con tal procedimiento no se logrará el apoyo moral ni político de un ministerio importado sin el pase de la legalidad y de la conveniencia, y que empieza siendo un agravio contra el episcopado y el clero y origina además contiendas y disputas que es arriesgado admitir. De todo esto darán testimonio las agresiones y los escándalos.

«Dejemos á un lado y bajo la responsabilidad del gobierno de S. M. los lances y consecuencias alarmantes y peligrosas que pudieran sobrevenir por cuanto inducen á querrelas y aun á guerras religiosas.

«Un nombre de la unidad católica, del sentimiento patrio y del respeto debido á la ley, firmamos estas declaraciones.»

El documento ha producido en Toledo mucha sensación.

El servicio de ferrocarriles.

El tren mixto que deba llegar á Granada á las cuatro y veinte minutos de la tarde, entró ayer en agujas dos horas después de la reglamentaria.

La causa del retraso fué haberse roto un tubo de la máquina deteriorada é inservible, como casi todas las que componen el detestable material de los andaluces, que arrastraba el tren.

Como se vé, los viajeros que tienen la desgracia de circular desde Granada á Bobadilla están divertidos, y lo raro es que dadas las pésimas condiciones con que se presta el servicio en esta línea, y el mal estado del material, no ocurran con frecuencia accidentes y siniestros, de los que será única responsable, si ocurren, la compañía que tan mal sirve al público.

Minas registrables. El señor Gobernador ha declarado franco y registrable el terreno de las concesiones mineras siguientes:

San Rafael, San Francisco, Aurera, Genil y Darro, en Granada; San Francisco y doña Juana, en Huétor Vega; El Chupon y Estrella, en Ugijar.

Auxiliar. Ha sido nombrado agente auxiliar ejecutivo de la zona de Iznaloz, D. Mariano García Ayllón.

El Jubileo circular. Hé aquí la distribución del Jubileo en las iglesias de Granada durante el mes de octubre:

Día 1.º en Santa Paula; 2, 3 y 4, en el Angel Custodio; 5 y 6 en Cartuja; 7 y 8 en Santa Escolástica; 9 y 10 en Santa Catalina de Zafra; 11 y 12 en Ntra. Sra. del Pilar; 13 y 14 en las Capuchinas; 15 al 19 en las Carmelitas Descalzas; 20 y 21, en las Comendadoras de Santiago; 22 y 23 en San Juan de Dios; 24, en San Rafael; 25 y 26, en Santa Catalina de Sena; 27 al 31, en San Matías.

Los planetas en octubre.

La situación de los planetas en el cielo durante el mes de octubre será la siguiente:

Mercurio. Estará invisible.

Venus. Será visible, con alguna dificultad, en el crepúsculo matutino. Sale á las cinco de la madrugada.

Marte. Se verá grande y hermoso, con movimiento retrógrado, en las constelaciones del Carnero y los Peces. Estará en oposición con el Sol, el día 20. Será visible durante toda la noche.

Júpiter. Continúa, casi estacionario, en la constelación de los Gemelos. Sale entre ocho y diez de la noche.

Saturno. Sigue en la de la Virgen, pero invisible por su proximidad al Sol, estando en conjunción con él el día 20.

Urano. Continúa en la de la Balanza, estando muy próximo á la estrella *alfa* el día 3. Será visible, quizás, sólo en los primeros días del mes.

Neptuno. Continúa en la del Toro, y sale entre siete y nueve de la noche por el E. N. E.

Una desgracia.

Anoche, cuando mayor era la animación en la Alhambra con motivo de la procesion, ocurrió un triste suceso, que impresionó desagradablemente á la multitud de personas que en la plaza de los Algibes esperaba el regreso de la Virgen á su iglesia.

Poco antes de llegar la procesion á dicho sitio, un caballero bien portado que estaba junto al muro del palacio de Carlos V, cayó súbitamente al suelo, arrojando gran cantidad de sangre por la boca.

Se produjo la natural confusion, y dos niñas de corta edad que el saballero llevaba de la mano fueron auxiliadas en la casa del señor Contreras, mientras otras personas acudían á prestar socorro al caballero, pero todo fué inútil, pues éste espiró en el acto.

Cuando llegó el juzgado se identificó la personalidad del muerto, que resultó ser don Eduardo Bertuchi, de 36 años de edad y de profesion tenedor de libros.

El cadáver fué conducido al depósito del cementerio.

Una cogida original. Dicen de Sevilla que un muchacho de doce años estaba el jueves por la noche dando saltos de garrocha en la puerta de una tienda de chacina de la plaza de la Encarnación, de la que es dependiente. Al caer de uno de los saltos quedó enganchado por el cuello en uno de los garfios donde se cuelga la carne.

El muchacho comenzó á gritar y á hacer horribles contorsiones, hasta que algunas personas lo descolgaron y lo condujeron á la casa de socorro, donde se le curó de una herida dislacerante en la parte lateral del cuello, de ocho centímetros de extensión.

Un cuadro de Fortuny. En el último Consejo y á propuesta del señor ministro de Fomento, los ministros aprobaron la adquisición del notabilísimo lienzo generalmente conocido con el título de *Techo de Fortuny*.

El ministerio de Fomento satisfará por la compra de aquella notabilísima obra de arte 25.000 pesetas.

Feria. Esta noche se celebrará la acostumbrada feria en la calle de San Juan de Dios, donde corresponde por ser la fiesta de San Gerónimo.

Navegacion. El vapor *Leon XIII* salió el martes 25 de Aden para Suez.

El *Ciudad de Cadix* salió el día 25 de Montevideo para Buenos Aires.

El *Isla de Panay* salió el 25 del presente mes de Aden para Colombo.

El *Buenos Aires* llegó el miércoles 26 á Santander.

El *Isla de Luzon* salió el jueves 27 de Liverpool para la Coruña.

Herido. Ayer tarde á las doce un anciano mendigo natural de Aldire, llamado José Morales, fué atropellado por una bestia que iba cargada de carbon. El mendigo al caer se causó una herida en la cabeza.

Los agentes de Orden público condujeron al herido á la Casa de Socorro, y el conductor de la caballería fué llevado al arresto.

Cobro de la contribucion. Las contribu-

ciones rústica, urbana é industrial se cobrarán los días 3 y 4 de octubre en Sportujar, Gorafa, Gobernador, Esfiana y Alicua de Ortega.

—Del 3 al 5 del mismo mes en Gualchos.
La apertura de curso. Mañana se celebrará en el paraninfo de la Universidad la apertura del curso académico de 1894 95, estando encargado del discurso, según tenemos dicho, el distinguido profesor de la facultad de Farmacia D. Florentino Lopez Jordan.

El acto dará principio á las doce de la tarde.
Viajeros. Ha llegado á esta capital el señor D. Eugenio Vazquez, jefe de telégrafos de Málaga.

—Ha marchado á Guadix D. Torcuato Lopez.

—Ha regresado de Alcalá la Real el abogado D. Adriano Coronel Lopez, con su distinguida familia.

—Ha regresado á Granada, el sobrestante municipal, D. Joaquin Jimenez Gonzal z.

—Han salido de Córdoba con direccion á Granada el señor Duque de Rofrio y el señor Duque de la Rioja.

—De Málaga ha llegado á esta capital don José Vi legas y su familia.

Baile. Esta noche de diez á dos de la madrugada celebrará la sociedad *Cervantes* uno de sus acostumbrados recreos.

Servicios de la Guardia civil. La del puesto de Motril ha capturado á un sujeto reclamado por el juez del partido.

—La de Cijuela á un sujeto sospechoso.

—La de Dúrcal á otro reclamado.

—La de Pítes á un vecino de aquel pueblo autor de varias heridas á un vecino y á otro autor del hurto de varias cabezas de ganado.

—La de Guadix ha capturado á un individuo que hirió á otros dos.

Vacantes. Se hallan vacantes las plazas de médicos titulares de las villas de rechina y Tabernas, en la provincia de Almería, dotadas con el sueldo anual de 1 500 y 750 pesetas, respectivamente.

Los aspirantes á dichas plazas pueden presentar sus solicitudes, dentro del plazo de treinta dias, en las secretarías de los respectivos ayuntamientos.

Comision. Para el lunes á las ocho de la noche esta citada la comision municipal de Hacienda pública y Pósitos.

Noticias menudas.

Requisitoria.

El juzgado del Campillo encarga la busca y captura de José Cánovas Castillo, procesado por el delito de malversacion.

Desertor.

Por la Fiscalía del cuadro de reclutamiento de Infantería de Marina de San Fernando se está instruyendo expediente contra el soldado reservista Vicente Mora Martinez, natural de Baza, por haberse asentado sin licencia.

Recaudacion.

Ayer ingresaron en arcas municipales 12 pesetas 40 céntimos recaudadas el día 28 del corriente en la Aduana del Pescado.

Música. La banda de música del regimiento de Córdoba, ejecutará esta noche en el paseo de la Carrera las piezas siguientes:

- 1.ª Paso doble.
- 2.ª Fantasia de la ópera *Cármén*.
- 3.ª Overture *Caballeria ligera*.
- 4.ª Walses alemanes.
- 5.ª Mazurka de Salon.
- 6.ª Marcha final.

El domingo pasado no tocó la banda, apesar de estar anunciado; suponemos que esta noche no ocurrirá lo mismo.

Fiestas en los pueblos.

En Albolote.

Los días 3 y 4 de octubre se celebrarán en Albolote las fiestas en honor del Santísimo Sacramento, quemándose un castillo de fuegos artificiales y celebrándose una solemne funcion de iglesia.

Para mantener el orden se enviarán á dicho pueblo dos parejas de la guardia civil.

Pan decomisado. El Juzgado de Abastos decomisó ayer veintinueve hogazas y media, por encontrarlas faltas de peso á distintos panaderos.

La cuestion del juez de Motril. Según nos escriben de Motril, no son cuatro, sino catorce, los abogados de dicha ciudad que se abstuvieron de suscribir la instancia elevada al ministro de Gracia y Justicia pidiendo la destitucion del juez del partido, y son los señores D. Manuel Perez Parra, D. Francisco Bellido, D. Pánuo B lido, D. Nicolás Real, D. Gaspar Esteva, D. Florencio Moren, don Fernando Diaz y Diaz, D. Antonio Martos, D. Antonio R eliguez, D. Ricardo R jas, don Francisco R jas, D. Mariano Cuevas, D. Joaquín Lopez Acaena, y el Marqués de Villamanilla. Nos dicen, pues, que no ha sido el cuerpo de abogados, sino á modo de ellos, la que firmó la exposicion contra el juez.

Estos catorce abogados cuyos nombres acabamos de publicar, en union de varios procuradores y otros vecinos de Motril, están suscribiendo otra exposicion dirigida al señor presidente de la Audiencia territorial en fa-

vor del funcionario de que se trata, D. Nicolás Company.

La boda de un paisano. Como saben los lectores el día 24 contrajo matrimonio en Valdepeñas con la bellísima señorita D.ª Ana Velez y Velez nuestro distinguido paisano, el eminente artista Cándido Peña.

La ceremonia se celebró de madrugada en la iglesia parroquial de Valdepeñas bendiccion de la union el Rvdo. P. Fray Fernando de San Juan Bautista, provincial de la órden de Trinitarios y fueron padrinos D. Fernando Velez tio de la contrayente y D.ª Ana Peña de Medina, tia del novio. Asistieron como testigos D. Ramon Necedal, primo de la desposada, D. José Sanchez Solance y D. Enrique Millan, capitán de la guardia civil.

La amplia iglesia estaba llena por las familias de los contrayentes y un gran número de personas de todas las clases sociales de Valdepeñas.

Terminado el acto religioso salieron los novios para Torrenueva acompañados muchos amigos y parientes que ocupaban numerosos carruajes, y en el salon principal de la casa solariega de la novia donde se sirvió por la renombrada repostería de Balagner y Ripoll de Madrid un espléndido lunch á los invitados.

El pueblo de Torrenueva hizo á los recién casados un cariñoso recibimiento, habiendo salido la mayoría del vecindario á las afueras del pueblo para saludar á los nuevos esposos; cosa perfectamente explicable por el gran arraigo que tiene en el país la familia Velez y el grato recuerdo que en todos aquellos pueblos se conserva del padre de la novia D. Vicente Velez y Vasco.

Con motivo de la boda los señores de Peña han recibido muchas y valiosos regalos.

En noviembre próximo llegará á Granada la dichosa pareja á la que deseamos todo género de venturas.

Ultimo día de matrícula. Con motivo de ser hoy el último dia en que pueden hacerse las matrículas ordinarias en la Universidad é Instituto de segunda enseñanza, habrá oficina en ambos centros docentes, permaneciendo abiertas hasta las doce de la noche.

Desde mañana los que hayan de matricularse pagarán derechos dobles.

Nombramientos anulados. El Gobernador interino Sr. Sienz Marquina, ha publicado la siguiente circular, que lleva fecha del 27. Dice así:

«No habiendo dado el resultado que se propuso obtener este Gobierno, los nombramientos de agentes hechos en cumplimiento de lo que dispone la Real órden de 19 de Diciembre de 1878, para formar de oficio las cuen as municipales que se encuentran en descubierto de presentacion, pues la mayor parte de los agentes ni aun han dado conocimiento de la instruccion de las diligencias que han debido practicar para conseguir lo, y los que las han iniciado no las han terminado, sin duda por falta de conocimientos suficientes en la materia; he tenido á bien dejar sin efecto dichos nombramientos, y publicarlos en el *Boletín Oficial*, á fin de que los señores alcaldes de los pueblos en que aun se encuentren en funciones los referidos agentes, les notifiquen esta resolucion, con el fin de que suspendan las diligencias que instruyan, y previo el pago de dietas legitimamente devengadas, se presenten á mi autoridad, para dar cuenta de la forma en que vienen desempeñando el cargo que se les confiara, para resolver lo que proceda.»

En el balneario de La Malá De este balneario nos escriben lo siguiente:

Ante todo manifestaré á V. la poderosa virtud curativa de estas aguas, cuyas excelencias estan fuera de todo encomio, como lo prueban las sorprendentes curas que en pocos dias se han realizado, tanto de herpeticos y dolores reumáticos y de cabeza. Si á esto añadimos el buen trato, comidas y en asistencia de la fonda, comparado con su económico precio, se comprenderá que no podemos menos de estar satisfechos los bañistas.

Entre la distinguida concurrencia que se halla haciendo uso de estas aguas, se cuentan, la Sra. de don Valentin La Presa, la del Sr. Rubio con su simpática é inteligente hija Emilia, la Sra. de Mingorance con sus bellísimas y encantadoras hijas Antonia y Consuelo, la amable Sra. de Cordoné. Entre estos se encuentran la señorita D.ª Estefana Garcia, que tanto se distingue por su afable, bondadoso y fino trato, las señoritas de Roldán Pitar y Concepcion y otra señorita cuyo nombre veíamos, como el de su señora tia, por el luto que viste, y e caba leros, los citaremos en primer término al amable y distinguido director del establecimiento don Nicolás Callejas, que prodiga atenciones á todos los bañistas con su exquisito y delicado trato, D. Valentin La Presa, señores Rubio, Entralla, Martin Flores, Pedro Lopez, Marin (D. Antonio) el ilustrado abogado de Málaga D. Pedro Armasa, D. Antonio Anquiano, de Motril, D. Bernardo Calisayo y otros vari s.

Las señoritas de Mingorance Antonia y Consuelo tienen encantada á la colonia bañista por la gracia y maestría con que bailan las sevillanas, pasándose agradablemente tambien la Srta. Emilia Rubio que toca al piano de una manera admirable, siendo el encanto de los que asisten á estas fiestas, que deearíamos fuesen interminables.»

Noticias de Motril.

El Motril reina profundo disgusto con motivo de un reparto que se ha hecho para cubrir la tercera parte del cupo de consumos, pues según se nos asegura, está formado sobre bases que no son las más justas ni equitativas.

Se teme que si el reparto llega á aprobarse produzcan en Motril manifestaciones tumultuosas.

—Se ha declarado oficialmente la existencia de la epidemia de angina diftérica, de cuya enfermedad hay muchos años atados.

—El tiempo continúa sin resolverse en llu-

via, por lo que se mantiene una temperatura agradable.

—La emigracion se halla en su periodo álgido, pues son numerosísimas las familias que se marchan á las repúblicas americanas en busca de medios de subsistencia.

Una muerte horrible. Sresacion horrosa causa en el ánimo la lectura de las siguientes líneas que hallamos en un periódico alemán.

En la semana última prodújose una explosion formidable en una fábrica de productos químicos de Mulhouse. A consecuencia de dicho accidente desapareció un obrero que todo el mundo tenia la seguridad de que habia entrado por la mañana en el establecimiento.

De las pesquisas hechas resultó que el desgraciado se habia caído en un gran recipiente de nitro-bencina, cuyo orificio estaba dando con la rasante del suelo. El líquido corrosivo absorbió, por decirle así, al desdichado operario, del cual no se encontraron otras huellas que las suelas de sus zapatos.

Castelar.

El Sr. Castelar ha salido de la quinta de Buenavista, en Valls, para pasar unos dias en Esparraguera, en casa de su antiguo amigo el senador vitalicio D. Fernando Puig, que pasa allí el verano con su apreciable y respetable familia.

En Esparraguera permanecerá hasta los primeros dias del próximo mes, en que partirá para Italia acompañado de sus amigos el doctor Pulido y el diputado á Cortes Sr. Castañeda.

Se detendrá en Nápoles para solicitar audiencia de Su Santidad, y una vez que la haya obtenido, irá directamente á Roma y al Vaticano sin ver antes á sus amigos de Italia.

Después de su entrevista con Leon XIII, permanecerá algunos dias en la Ciudad Eterna recogiendo datos y ordenando apuntes para la obra que piensa escribir con el título de *Roma y el Papa*.

Cuanto se ha dicho acerca de ese viaje del señor Castelar, es puramente fantástico: ningún propósito determinado le lleva ahora á Roma, más que el de conocer personalmente al virtuoso y sábio Pontífice que rige los destinos de la Iglesia, por el cual siente una gran admiracion y un profundísimo respeto.

Barcos. Han llegado á Málaga procedente de Albuñol el laud *Virgen de Regla* y de Motril el *Nuevo Rosario*. Del mismo puerto han sido despachados para Motril el *Primero de Málaga* y para Albuñol el *Santa Rosalia*.

NECROLOGIA

Ha fallecido en Alcañal la Real la preciosa niña Aurelia Utrilla y García Taberno, hija del registrador de la propiedad D. José Utrilla y Utrilla, á quien enviamos nuestro sentido pésame, así como á su distinguida familia, por tan sensible pérdida.

El catedrático de Zoología y decano de la Facultad de Ciencias de la Universidad Central, D. Laureano Perez Arcas, ha fallecido en Requena.

En Caracas ha fallecido el distinguido actor Juan Perrin sobrino del eminente Antonio Vico.

Colegio incorporado al Instituto. En vista de los excelentes resultados que se obtienen en el acreditado colegio de primera y segunda enseñanza de *La Purísima Concepcion*, sita en la calle de San Jerónimo número 17, incorporado al Instituto provincial, lisonjero éxito que se debe especialmente al celo de su ilustrado director D. Alejandro Avila Borja y á la notoria competencia de su brillante cuadro de profesores, ha habido necesidad de introducir, para que rijan en el curso próximo, importantes reformas, que redundarán en beneficio de los alumnos y de la enseñanza.

Dentro de todo el mes de setiembre debe hacerse la matrícula para el curso de 1894 95, facilitándose un ejemplar del Reglamento á todo el que desee informarse de las condiciones en que se da la enseñanza en tan acreditado establecimiento.

Santa Rosa.

Fabrica de papel, situada en término de Monachil, á un kilómetro de Huétor, ó sea á 3 kilómetros de Granada, dedicada á papel barba, de escribir y de fumar. Contiene tres tinajas, máquina de cilindros, un estanque y ocho albercos, dedicadas á aclaradores, tendidos en condiciones especiales, prensa de satinar y demás efectos para la fabricacion.

Para tratar de las condiciones de arrendamiento, darán razon casa de D. Miguel Lestres, tintorería, Puerta Real, 7.

El Sol. Véase en la 4.ª plana el interesante anuncio de *El Sol*.



¿Por qué abundan tanto los sombreros de Alhama en Granada y su provincia?

Por la bondad de sus géneros y precios en condiciones.

Se acaban de recibir las últimas novedades.

Zacatin, 44.

Descubrimiento maravilloso.

De tal puede calificarse la preparacion del Dr. Gabriel Bernet farmacéutico químico, la única que ha sido premiada con medalla de plata como

«La Reina de las Tinturas»

para devolver á los cabellos canos su color primitivo. Esta «Tintura sin igna» cuya fama goza en toda Europa ha sufrido con los análisis de hombres científicos, recomendando su uso sin temores de ningún género, pues además de ser incolora y no contener sustancias nocivas, tiene un perfume agradableísimo no mancha el cutis ni los lienzos mas finos, cura los pelliculos y otras enfermedades de la cabeza y devuelve al pelo su brillo y color.

Único depósito en Granada:

«La Hormiga de Oro» Principe, 10.

CONSEJO.

Ante todo el mundo expongo

mi consejo, mi opinion:

lávase con el jabon

de los PRINCIPES DEL CONGO.

Jabonería de Victor Vaisier.—Plaza de la Opera, 4, París.

Blanco y Negro

Con el presente número recibirán nuestros suscritores que lo sean tambien á Blanco y Negro, el núm. 179 de esta preciosa revista cuyo sumario es tan interesante y variado como los de los números anteriores.

Véanse las calurosas alabanzas que á todas las eminencias médicas merecen los *Salicilatos de bismuto y cerio* de Vivas Perez y ya sab á los enfermos donde está el mejor y más rápido remedio á sus dolencias.

(Desconfiar de las imitaciones).

Don Mariano Salazar, médico por oposicion del hospital de la Princesa, presidente de la Academia Médic-quirúrgica Española, etc., etc.

Certifico: Qué habiendo hecho uso de los *Salicilatos de bismuto y cerio* preparados por el farmacéutico

D. Juan Vivas Perez, he obtenido grandes resultados en las afecciones gastro intestinales, principalmente en dos gravísimos enfermos, uno de enterocolitis crónica, ulceroa, rebelde á todo tratamiento anterior, en el que obtuve una notable mejoría, y otro de enterocolitis crónica, de ocho meses de duracion, en los que conseguí desde las primeras dosis una disminucion notable de el número de deposiciones, logrando al fin en este último caso la curacion completa en breve tiempo y sin ningún otro medicamento coadyuvante; siendo á mi juicio muy superior á la crema de subnitrate de bismuto del Dr. Quesneville que fué prescrita sin resultado.—Madrid 4 de Agosto de 1888. —Dr. Mariano Salazar.

Ya se están

recibiendo en el establecimiento EL SOL los géneros en grandes surtidos para entretiempo y temporada de invierno de 1894 á 95, que se venderán á verdaderos precios de fábrica. En primeros del próximo octubre aparecerá en la cuarta plana el nuevo gran anuncio de los surtidos de EL SOL. Las existencias de géneros de esta temporada se saldan ahora. EL SOL Zacatin, 5.

La procesion de ayer.

A la hora convenida salió del templo de Santa Maria de la Alhambra la procesion que en honor de la Santma. Virgen de los Dolores ha puesto digno remate á la novena dedicada por los fieles y á la cual concurrió porcion grandísima de devotos que con cirios y velas encendidas, acompañaron á la Sagrada Imágen; despues de recorrer la calle Real y contiguas se encaminó por la puerta que da á acceso al bosque por los paseos, en medio de la iluminacion espléndida y fantástica á través de tan grandioso escenario de seculares álamos, entre cuyos brazos el eco religioso palpítaba al unísono con el repique de las campanas el perfume sagrado y el álito bendito y exuberante de los árboles, por encima de cuyas copas se agigantaba la idea cristiana y la solemne manifestacion del culto católico con el resplandor de innumerables luces de colores que daban al cuadro los tonos de las más sublimes creaciones de artistas tan soñadores como Doré y Delacroix.

El eco de las bandas militares acompañando á las preces y rezos de los fieles, daba realce y honor á la solemnísimá procesion, que terminó en medio del mayor entusiasmo de una concurrencia numerosa, que apenas podían contener las espaciosas y anchas alamedas, desaharrándose despues por las avenidas de la Puerta de las Granadas, Plaza Nueva y Alrededores de San Cecilio y cuesta de los Alamillos y Santa Catalina, dejando en el ánimo de todos, un grato recuerdo de tan devoto y magnífico espectáculo.

Una tarde p' m' veral y un ambiente tibio y perfumado por las emanaciones purísimas de las alamedas, ha contribuido al hermoso resultado de tan lucida procesion.—E. M. F.

La feria de Alcalá.

Toda la fantasía andaluza y todo el genio de un paisajista notable, no pueden pintar un cuadro tan lleno de vida, de colores tan hermosos y de composición tan original, como el que ofrece la feria de este pueblo colocado en un rincón del reino santo, bajo un cielo azul que tiene algo de las alegrías cordobesas y rodeado de un campo brillante que semeja mucho a las vegas granadinas. De inmensas alturas donde Abezarde tuvo sus viviendas señoriales; descendiendo por una vertiente dorada y limpia, surcada por vestigios de población árabe; baja la feria hasta el llano, y saltando la carretera que enlaza la ciudad del Guadalquivir con la ciudad del Darro sube de nuevo otra vertiente donde se escalonan apiñados los grupos que forman los que llevan allí la demanda y la oferta. Con un sol que derrama polvillo de oro y un viento apacible que viene de las lejanas sierras, pasan allá tres días ganaderos de apartadas regiones, chalanos de todos los géneros, gitanos de especies variadas y aficionados que encuentran en estos negocios deleitables atractivos. De noche, rompen la negrura de aquellas vegas, los farolillos de los venteros y el ascua de los cigarreros de los guardianes, y al salir el sol y al marcharse el día, se observa por todos los caminos pintoresca procesion de labradores, (que forman aquí la importantísima población rural) y que regresan á sus cortijos y sus aldeas con cuatro baratijas de la feria y un puñado de *napoleones*, producto de un año de sudor, de desvelos, y de trabajos. Y si todos esos *napoleones* pudieran verse juntos, y todos esos negocios pudieran contarse, la feria de Alcalá se comprendería con toda su grandeza y toda su importancia.

No busquemos feria de atractivos, ni de espectáculos, que seduzcan, ni de festejos oficiales que sean origen del concurso de gentes. El público viene por que sí, por tradición y por negocio. El erario municipal, harto tiene con sus cargas para meterse en laboriosos que no traieran un forastero más á la feria. Pero no por eso deja nadie de divertirse. Los *juergistas* tienen tres cafés cantantes (accidentales se entiende); los chiquillos, sus titeres y sus muñecos y sus barracas de bichos curiosos y hombres raros; la gente formal el teatro, en el que actúa una buena compañía infantil la gente joven sus casinos y sus tertulias, y el pueblo, aquella larga calle de tiendas de juguetes, de prendas de vestir y de aperos de labranza, á todas horas cruzada por grupos de encantadoras señoritas que son la alegría de esta tierra y que yo no sé por que prefieren aquel barullo, al delicioso salón, que forman árboles corpulentos en el magnífico paseo de la ciudad.

Alcalá, (fuera de ferias, hablando) no es un poblachon destartado, ni una ciudad de vida mezquina y estrecha. Tiene su cultura que la hace en extremo sociable, su llaneza característica que abre al forastero las puertas de una cariñosa hospitalidad y sus costumbres deliciosas y alegres que son aquí el prólogo de la Andalucía baja. Su historia es brillante para caer en los límites de unas impresiones ligeras. Allí donde hubo en la edad media un faro que indicaba el camino cristiano á los que huían de las mazmorras granadinas, hay hoy vestigios de pujantes fortalezas, y un templo soberbio, que volaron los franceses, cuyos cañones allí yacen todavía.

La iglesia de Consolacion, templo no hace mucho de los abades mitrados, encierra tesoros de arquitectura y cuadros que forman maestros eminentes. El tono alegre de sus calles, se rempe con frecuencia por caserones antiguos donde dejaron sus huellas el tiempo y el arte. Y así, con esos atractivos en que se confunden lo arcaico con lo moderno, encuentra el forastero medios de dar gusto al cuerpo y de solazar el espíritu.

Dejó atrás el pueblo, y el ruido atronador de sus fiestas. He cruzado por campos siempre verdes y pueblecillos rurales llenos de sencillez y alegría, que me recuerda los paisajes franceses; y ya bien de noche me encuentro bajo la techumbre de un cortijo, donde escribo mis impresiones á la luz de un candil y sin un ruido que turbe la tranquila soledad de los campos.

ALFREDO CAZARÁN Y LAGUNA.

Cartas

Madrid 28 de setiembre de 1894.

No ha ocurrido de ayer acá ningun hecho saliente ni dentro ni fuera de España. Las conversaciones recaen sobre los mismos temas de que se hablaba ayer, sobresaliendo los económicos, mayormente por hallarse reunido el Consejo del Banco para tratar de la suscripción de obligaciones del Tesoro. Con que no recaiga acuerdo definitivo y quede aplazado para la reunión del viernes próximo, puede decirse que casi se ha resuelto el problema porque hay por colocar menos de cien millones, y en ocho días más quedará bien reducida esta cifra, máxime tratándose de la semana en que se cobra el cupon. Los amigos del ministro de Hacienda estiman que todo saldrá á medida de los deseos de este, y que los negros pesimismo de Cánovas no pasan de genialidades ó producto de vehementes deseos de volver á los consejos de la Corona.

Sin embargo, se oye á conservadores caracterizados que el jefe ni pide ni ansia el poder, y que si ha pintado con negros colores la situación del país y si ha dicho de Sagasta algunas

crudezas, es que ya no cabe dar ante lo que está pasando. Por su parte, los liberales exageran las divisiones entre canovistas y silvelistas y dicen que la campaña de propaganda que estos piensan hacer, servirá para hendar las distancias que los separan. Se afirma que esa campaña obedece solamente al deseo de allegar elementos y que tendrá por objeto popularizar aquellos extremos que adopte Cánovas como necesarios á la buena marcha del partido.

No se sabe nada todavía acerca del regreso de la Corte y de Sagasta. En el Palacio de la plaza de Oriente se está acabando de instalar el alumbrado eléctrico, y así que todo esté dispuesto, la Reina dará la orden de dejar á San Sebastian; y debe ser pronto, á juzgar por la prisa que dan á los trabajadores los dependientes del Real Alcázar. No es probable que Sagasta salga de la capital de Guipúzcoa antes que la Reina, porque ya la jornada veraniega toca á su término y la estancia en aquellas playas pierde sus encantos.

He recorrido algunos ministerios y no he sacado noticias de interés. En Ultramar despachan el correo que sale hoy para Cuba y Puerto Rico, que no lleva disposiciones extraordinarias. El ministro recomienda la persecucion del bandolerismo y política de dulzura á ver si se consigue que reformistas y unionistas entren por vías de concordia.—En Guerra disponen lo conveniente para que la revista de pasado mañana salga con lucimiento. Las tropas desfilarán por la calle de Alcalá que es la más concurrida de la villa en los días festivos.

En Fomento se insiste en no aplazar el planteamiento de las reformas en la segunda enseñanza, si bien el ministro está dispuesto á que todos los que se hallaban cursando conforme al plan anterior, acaban el bachillerato en cinco años. También parece que rebajará los derechos de matrícula. Groizard lamenta que haya excesivo número de doctores, pero en esto se equivoca como se equivocaban los que hacían aspavientos por figurar en la Estadística última veinte mil médicos en toda España, sin tener en cuenta que hay cerca de diez mil pueblos con más de veinte mil caseríos.

Las combinaciones de personal presentes y futuras constituyen tema inagotable entre gente política. Ahora sobre lo mucho que se oye entre aspirantes á altos puestos, incluso gobiernos civiles, hay que añadir los nombres que suenan para jefe del cuarto militar de la Reina y primer ayudante, que tienen que dejar los que les desempeñan por cumplir el tiempo reglamentario. También se ha hablado mucho de las mesas de ambas Cámaras con motivo de saberse que el marqués de la Habana se agrava en su dolencia y que lo más seguro es que no se hallará en disposición de presidir el Senado en la próxima legislatura.

Los últimos telegramas dicen que es comprometida la situación de los europeos en Shanghai, y por eso se dió hoy orden á Manila para que saiga para aquellas aguas un barco de guerra que ampare, caso necesario, á los súbditos españoles que residen en el Celeste Imperio.

Se ha publicado la pastoral del cardenal Monescillo protestando contra la libertad de cultos. Las últimas tempestades han causado grandes daños en Cuba.—F.

Nuestros Telegramas.

Lotería Nacional.

Sorteo celebrado en Madrid el 29 de Setiembre de 1894.

Premios mayores.

Números.	Premios.	Pueblos.
25240	80000	Sevilla.
23508	40000	"
11159	20000	Granada.
22081	10000	"
7657	10000	"
3125	2500	Granada.
21228	2500	"
24377	2500	"
10514	2500	"
20660	2500	"
9120	2500	"

Madrid 29, una tarde.

Dicen de Tánger que en el interior del imperio reina tranquilidad.

El Sr. Ojeda hará en breve otro viaje para visitar los puertos de la costa occidental de África, con objeto de inspeccionar lo que haya sobre la cuestion de los consulados.

Cuando termine esta excursion marchará á Fez.—Perpen.

Madrid 29, nueve noche.

En la corrida de toros celebrada esta tarde en Sevilla con motivo de la feria de San Miguel ha ocurrido una desgracia.

El valiente espada «Bombita», que alternaba con Guerra fué cogido por el sexto toro, recibiendo una cornada en el izquierdo de la region glútea de ocho centímetros de profundidad.

También ha sufrido una contusion en un pié.

La herida ha sido calificada como de pronóstico reservado.

La casa de «Bombita» está concurridísima siendo extraordinario el número de personas que acuden á informarse del estado del herido.

Perpen.

Madrid 29, nueve y media noche.

Telegrafian de Tánger dando cuenta de un atentado cometido por los moros de los alrededores de Fez.

Un correo francés que salió el miércoles de Fez fué robado en el camino trabándose una lucha entre los salteadores y los que conducian el correo, resultando muerto uno de estos últimos.

Hoy se ha celebrado reunion de varios ministros, acordándose llevar á los tribunales de justicia á «La Correspondencia Militar».

La causa de la denuncia es un suelto publicado por dicho periódico contra el capitán general de Puerto Rico.—Perpen.

Madrid 29, diez noche.

Se ha recibido un telegrama de Shanghai que ha producido verdadera sensacion.

Dice el despacho que una gran parte del ejército chino concentrado á las orillas del rio Jalu para impedir el paso á las tropas japonesas, se ha insurreccionado produciéndose un espantoso desorden.

Las tropas insurrectas asesinaron á sus jefes y despues huyeron á la desbandada.

Muchos de estos soldados forman cuadrilla de salteadores que asolan los campos y cometen toda clase de tropelías.

Otros han hecho pedazos las armas sin cuidarse más que de huir.

La noticia de esta descomposicion del ejército ha producido en Pekin verdadero pánico, y tal como están hoy los ánimos en el Celeste Imperio, un ejército japonés podría llegar victoriosamente hasta la misma capital.—Perpen.

Madrid 29, diez y media noche.

El general francés Mr. Lachea, que llegó á San Sebastian para saludar á la Regente en nombre de Mr. Perier ha almorzado hoy con S. M.

Al almuerzo asistió también el ministro de jornada señor Pasquin.

El Sr. Aguilera ha salido de Valencia para Tarragona. También visitará á Zaragoza.

El día 8 de octubre comenzarán las maniobras militares en San Sebastian.—Perpen.

Madrid 29, once noche.

Eu brevg se reunirá la junta del partido centralista.

Dícese que en este partido hay mar de fondo y que en la reunion algunos pedirán la disolucion del partido.

Los personajes más notables del partido como son los señores Pedregal, Azcárate y Labra, defienden el criterio de que el partido debe disolverse.—Perpen.

Madrid 29, once y media noche.

En Rio Janeiro ha ocurrido un incidente que puede dar lugar á complicaciones.

Los agentes de la policia han agredido, hiriéndole gravemente á un agregado de la legion francesa en aquella capital.

Los padres de los alumnos de segunda enseñanza que se reunieron para protestar contra el decreto del ministro de Fomento han entregado al Sr. Groizard una exposicion firmada.

El ministro les prometió que daría cuenta de ella en el Consejo de Ministros.

Los firmantes han desistido de la idea de celebrar un meeting.—Perpen.

Madrid 29, doce noche.

El balance del Banco de España que publica la «Gaceta» de hoy asusta un aumento en el oro de 1.008.800 pesetas.

Los billetes en circulacion han disminuido en 1.362.950 pesetas.

BOLSA DE MADRID.

4 por 100 interior contado .	73'65
4 por 100 exterior	83'20
4 por 100 amortizable	80'45
Cubas	111'80
Banco de España	385'50

CAMBIOS.

Londres, 90 días fecha	00'00
Londres, 8 días vista	29'80
París, 8 días vista	18'00

Perpen.

Cartera Oficial

Alhondiga de granos.

PRECIOS Y BALANCES DEL TRIGO EL 29 DE SETIEMBRE.

Existencia del trigo.

	Fanegas.
Sebrante de ayer	2213
Entrada de hoy	220
Total existencia de hoy	2433
Venta de trigo.	
Al precio mínimo de 9 ptas. 75 céntos	10
Al precio máximo de 11 ptas. 00 céntos	18
A precios intermedios	157
Total vendido	185
Balance del trigo.	
Existencia total de ayer	2433
Venta total de ayer	185
Sobrante para hoy	2248
Precio de los granos.	
Cebada de 5'75 pesetas fanega, á 6'50 pesetas fanega.	
Habas de 10'00 id. id. á 11'00 id. id.	
Maiz de 10'50 id. id. á 11'50 id. id.	
Yeres de 10'00 id. id. á 11'00 id. id.	

Faltan oficiales y aprendizas

en la fábrica de lamparillas. Calle de Cocheras de San Cecilio, núm. 5.

LOS ANCIANOS, LOS TISICOS,

LOS DISENTÉRICOS, cuya vida se extingue sin un remedio verdaderamente heroico que corte su diarrea mortal casi siempre,

LAS EMBARAZADAS, cuyos vómitos hacen peligrar su vida y la de sus hijos, al par de padecer en forma desesperante,

LOS NIÑOS en la dentición y destete; los que padecen CATARROS Y ÚLCERAS DE EL ESTÓMAGO y en general todos los que padecen

VÓMITOS Y DIARREAS, CÓLERA, TIFUS ó cualquier indisposición del tubo digestivo, así como

AFECCIONES HÚMEDAS DE LA PIEL, se CURAN PRONTO Y BIEN CON LOS

SALICILATOS de BISMUTO y CERIO de VIVAS PÉREZ

Preguntad si dudais á verdaderas eminencias médicas de todas partes que los recomiendan como medicamento insustituible.

Pídanse en todo el mundo en las principales Farmacias y Drog

SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO DE VIVAS

Descuñad de las falsificaciones ó imitaciones, porque no daran resultado.

EL SOL.

GRAN DEPÓSITO DE TEJIDOS Y NOVEDADES.

QUIEREN USTEDES VESTIRSE BIEN Y BARATO? Compren siempre en el establecimiento EL SOL, Zacatin, 5. Es un gran depósito de tejidos y novedades para señoras y caballeros, pañería y adornos, que constantemente recibe importantes remesas de las principales fábricas y centros de producción, y que vende á precios muy limitados.

Zacatin, 5.

Siempre hay en EL SOL, bueno y barato.

Géneros para trajes de caballero. Lanas, satines, batistas, sedas y novedades para señoras. Encajes, blondas, puntillas, agremenes, cintas y adornos novedad, gran surtido.—Gorsés baratos y especiales.—Tules, tocas, pañuelos seda y granadinas sin competencia.—Géneros de punto, géneros blancos, sábanas, holandas á precios de fábrica. Tohallas, mantelerías hilo y algodón, tohallas y sábanas rusas ó de baños, blanco y colores. Bañadores y géneros para esta estación.—Piqué, telas caladas, brillantinas y preciosos chalecos piqué.—Sombrillas, antucas, guantes y mitones.—Corbatas, gran surtido. Cuellos y puños.—En géneros tejidos para todos usos, forros para todas aplicaciones y adornos novedad, siempre EL SOL.—Ahera unas americanas de alpaca confeccionadas, preciosas.

Para compras y encargos, muestras y cuanto se desee, dirigirse á Francisco de P. Lopez Silas, EL SOL, Zacatin, 5, Granada.

VINO DE BUGEAUD

TONICO-NUTRITIVO CON QUINA Y CACAO

Son universalmente apreciadas las propiedades tónicas y febrífugas de la Quina. El Cacao corrobora la acción de ésta é impide el enardecimiento. Las dos substancias incorporadas en un vino generoso de primer orden, forman, bajo el nombre de VINO de BUGEAUD, el tónico más poderoso y agradable á la par, recomendado por los notabilidades medicas en la Anemia, la Clorosis, las Convalecencias, las Fiebres de toda especie, las Enfermedades Nerviosas y del Estómago, en una palabra en todos los casos de Debilidad y de Fatiga.

El VINO de BUGEAUD conviene de un modo muy especial á los convalecientes, á los niños débiles, á las mujeres delicadas y á los ancianos debilitados por la edad y las enfermedades.

SE HALLA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS

Exíjanse las firmas BUGEAUD y LEBEAULT sobre las botellas.

VENTA AL POR MAYOR : P. LEBEAULT y C^o, 5, Rue Bourg-l'Abbé, PARIS.

PASTILLAS PARA LA TOS

DR. KLEIN

AUTOR DE LAS PASTILLAS NIELK

Remedio seguro para calmar toda clase de tos, por rebelde y crónica que sea, ya provenga de simples resfriados ó catarrros, ya de bronquitis, tisis, coqueluche, etc. No contienen opio ni morfina.

ESPECIALIDADES DEL MISMO AUTOR

ANEMIA PASTILLAS FOSFATADAS DR. KLEIN

CATARRO, SOFOCACION, DIFICULTAD DE RESPIRAR

ASMA LICOR ANTIASMATICO DEL DR. KLEIN

El LICOR cura radicalmente la enfermedad; las GOTAS calman de momento el ataque. Puntos de venta: D. Santos Perez, calle de Mesones, D. Rafael Sanchez, sucesor de D. Pablo Jimenez, Carrera de Genil; D. Ricardo Corzo, calle Capuchinas; don Eduardo Picazo, calle de Santa Paula

TOS FERINA.

Envío á s primeras órdenes y curación inmediata con el JARIBE INFALIBLE de P. Bianco. Tambien es de excelente resultado en todas las toses de carácter nervioso segun se ha comprobado en multitud de casos en los nueve años que tiene de existencia.

Frasco, 2 pesetas en las principales farmacias y droguerías. En Granada, farmacia de D. Santos Perez y droguería de D. Doroteo Gonzalo; Málaga, Dr. Canales, y al por mayor el chorr Garcia, Madrid.

Ntra. Sra. de las Angustias

Colegio de 1.^a y 2.^a enseñanza incorporado al Instituto.

Director propietario, D. JUAN N. MEDINA.

Con esta fecha queda abierta la matricula ordinaria para todas las asignaturas del bachillerato, como asimismo de los diferentes ramos que en su Reglamento indica.

Se admiten internos, medie pensionistas y externos.

PUENTEZUELAS, 1.

Gran bazar de camas

FRENTE A LA CASA DEL SEÑOR CAÑADAS, 13, Alhóndiga, 13.

Gran almacen de hierro y ferreteria de los señores Hijos de Ortega.

Almueda,

Se hace de toda clase de muebles, calle de Abenamar, núm 7

Las cenas del SPORT.

Restaurant granadino. POR SEIS REALES.

Tres platos abundantes y variados, media botella de vino, pan y postre; además se sirve á la carta ó sea por raciones, se admiten abonos de almuerzos y comidas á precios sumamente económicos.

Nota.—Se sirven banquetes y toda clase de encargos de cocina y repostería

el carmen nombrado del Comercio, situado en la cuesta del Realto. Para tratar con su dueño, calle de San Diego, núm. 3, parroquia de las Angustias.

Café Nervino Medicinal.

Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas, á 3 y 5 pesetas caja.—Se remite por correo á todas partes. Doctor Morales, Carretas, 11.—Madrid. En Granada, farmacias de Gomez Jimenez y de Ortiz Pujazon.

PREPARACIONES DE GONZALEZ PERALES

Farmacia San Gil.—Granada.

Rusmaria.—Se emplea en las dismenorreas, menstruaciones difíciles ó dolorosas en las amenorreas ó falta de periodo mensual, en los retardos del flujo mensual, en las menorragias ó flujo excesivo durante las reglas, en los entuertos y en todos los trastornos de la matriz en que predomina el dolor.—Frasco con instruccion y caja, 6 rs.

Polvos anti-gastrálgicos.—De seguros efectos en las gastralgias y calambres del estómago, en las dispepsias, representadas por asedias, flatulencias, digestiones difíciles, vómitos, pirosis, etc.

Caja con 24 dosis, tres pesetas.

VENEREO, SÍFILIS, BLENORRAGIA, Flujo blanco, Gota militar.

Cura en dos dias, cápsulas Koch. Tres pesetas. Vá correo.—Impotencia, debilidad, pérdida semen, mal de orina.—Consultas y prospectos gratis por carta.—Gabinete médico Norte-americano, Montero, 33, 1.^o, Madrid.—Venta en Granada, farmacia de Ortiz Pujazon, San Jerónimo, 13, y principales.

Higiene secreta

DE LA BELLEZA,

indispensable á las señoras. Manera de activar y conservar la hermosura en una juventud perpetua, desarrollo y morbidez de formas (pecho, hombros, caderas, etc.), y otras curiosidades de imposible detalle. A 3 pesetas. Librerías España.—En Granada, librerías de Sabatel, Mesones, 52; Pons, Reyes Católicos, 15 y otras.

Impotencia.

Espermatorrea, esterilidad.

Cura rápida, sin peligro y secreta. Léase Venus Sensual á cinco pesetas librerías España.—En Granada, librerías de Sabatel, Mesones, 52, Pons, Reyes Católicos, 15, Lopez Li-cer, Puerta Real, y otras.

Retratos con colorido

Por un nuevo procedimiento que acaba de poner en práctica

Don José Ayola

(PADRE) fotógrafo de S. M. y premiado en la Exposición.

Puerta Real, núm. 3, frente á la fonda de la Victoria

Este nuevo sistema de iluminación es el más fino y bonito que hasta hoy se conoce y permite por lo barato que es, estar al alcance de todas las fortunas.

Horas de trabajo y despacho, todos los dias, aun cuando esté nublado ó lluvioso, de nueve á cinco.

Especialidad en retratos instantáneos para niños.

Dinero por alhajas

calle de San Isidro, núm. 2, casa de préstamos «El Teléfono.» Operaciones al 2 por 100 desde 100 pesetas á 1.000. Desde esta cantidad en adelante á precios convencionales. Esta antigua y acreditada casa de préstamos es la que más dá y menos interés lleva. Vende en pública subasta á los doce meses. Se toman papeletas del Monte de Piedad, y se descomentan los lotes del mismo dando casi su valor.

DELICADO

AGUA FLORIDA

PURA SIN RICA RIVAL

HURRAY & LANNAN

Siempre mantiene su popularidad. Cuidado con las IMITACIONES.

DURADERO

PERFUME AROMATICO REFRESCANTE Y

Se alquila una casa principal, calle de Navas, número 14.

Ocasión.

Se arrienda un cámen con su casa en sitio cétrico y precio módico.—Darán razon, Darro 9.

Se compran abona es de

Cuba y se gestionan asuntos que tengan relacion con ministerios y dependencias oficiales de Madrid, como clases pasivas, retiros, cruces pensionadas y certificados de antecedent-s penales.—Informarán en la imprenta de este periódico.

LA CURA DE LA IMPOTENCIA

Medalla, diploma é insignias de honor.

El importantísimo *Fluido Vital* (5 pesetas), *Gotas Vitales* (6 pesetas), *Globulos Vitales* (25 pesetas) y las *Perlas del Serrallo* (40 pesetas) son los únicos remedios bien informados por la razón sana de un pensador ilustre, para curar, sin riesgo y con la mayor solidez, la *Impotencia*, *Derrames seminales* y demás desarreglos genitales, por abusos ó vejez. Estos específicos poseen diversos grados de energía curativa, y deben emplearse en gradación ascendente. Son tónicos vigorosos y potentes del sistema nervioso, al cual devuelven la plenitud de sus facultades. *Estos medicamentos curarán áun cuando se hayan ensayado otros remedios sin resultado positivo.*—Se dan explicaciones gratuitas á médicos y enfermos que las pidan al Instituto Audet, Alcalá, 72, duplicado, Madrid.

Van por correo.—Venta en Granada, Ortiz Pujazon, San Jerónimo, 13.

ENFERMOS DE LOS OJOS

Colirio Resolutorio (externo): Cura las irritaciones de la vista, el lagrimeo, suprime las secreciones (mucus, lagañas, etc.), y evita las inflamaciones, y *Tónico Visual* (interno): Fortifica la vista debilitada por enfermedades ó cansada por excesos ó vejez 8 pesetas los dos remedios. Farmacia Central, Carmen, 41, y Sanco, 13. Se mandan por correo. Consultas: Instituto Audet, Alcalá, 72, duplicado, Madrid.—Venta en Granada, Ortiz Pujazon, San Jerónimo, 13.

Van por correo.—Venta en Granada, Ortiz Pujazon, San Jerónimo, 13.

BLÉNORRAGIA

Flujos uretrales.—Gota militar.

CURACION asegurada, pronta, radical y exenta de peligro con el *Antiblenorrágico Inel.* En ninguna ocasión este remedio deja de producir efecto. 4 pesetas.

y demás boticas. Va por correo. Consultas: *Instituto Audet*, Alcalá, 72 duplicado, Madrid.—Venta en Granada, Ortiz Pujazon, San Jerónimo, 13.

BLÉNORRAGIA

Flujos uretrales.—Gota militar.

CURACION asegurada, pronta, radical y exenta de peligro con el *Antiblenorrágico Inel.* En ninguna ocasión este remedio deja de producir efecto. 4 pesetas.

y demás boticas. Va por correo. Consultas: *Instituto Audet*, Alcalá, 72 duplicado, Madrid.—Venta en Granada, Ortiz Pujazon, San Jerónimo, 13.

Las Personas que conocen las

PILDORAS DEHAULT

DE PARIS

no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demas purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mas le convienen segun sus ocupaciones. Como el causante que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.



La Union y El Fenix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS.

Domicilio social: Madrid, calle Olózaga, núm. 1 (Paseo de Recoletos.)

Garantías:

Capital social efectivo.—Doce millones de pesetas.

Primas y reservas.—Cuarenta y dos millones, ochocientos treinta y nueve mil, setecientos cuarenta y siete pesetas.

Total: Cincuenta y cuatro millones, ochocientos treinta y nueve mil, setecientos cuarenta y siete pesetas.

30 años de existencia.

Seguros contra incendios.

Esta gran Compañía nacional contrata seguros contra los riesgos de incendios.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864 de su fundación, la suma de pesetas cincuenta y seis millones, doscientas veinte y seis mil trescientas siete, con setenta y siete céntimos.

Seguros sobre la vida.

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, especialmente las de vida entera, Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos á primas más reducidas que cualquiera otra Compañía.

Oficinas, Olózaga, núm. 1, paseo de Recoletos, Madrid.—Subdirector en la provincia de Granada, D. Rafael de la Cruz Quesada, calle de Santa Teresa, núm. 1.—En la misma casa están las oficinas de la Comisión del Banco Hipotecario de España y las de la Banque Transatlantique, de las cuales es también apoderado.

HERPES

Curación de todas sus manifestaciones, tanto internas como externas, con el *Antitherpético Gloyer*. El herpes es una enfermedad muy común en España, mayormente en aquellas regiones cuyas aguas son fuertes. Muchos lo heredan de sus padres y tienen granos, pi azones, caspa en la cabeza, granulaciones en la garganta, manchas, costras en los conductos de la nariz y oídos, y no pocas personas, molestias en las partes genitales. El tratamiento debe ser interno y dirigido á modificar las condiciones de la sangre, lo cual se consigue con el *Antitherpético Gloyer*, 4 pesetas en las boticas. Va por correo

Madrid. Consultas al Instituto Audet, Alcalá, 72, duplicado.—Venta en Granada, Ortiz Pujazon, San Jerónimo, 13.

Las pildoras antisépticas del Dr. Audet curan la tisis pulmonar y los catarrros crónicos del pecho. Calman la tos, modifican la expectoración, quitan la fatiga y despiertan el apetito. 10 pesetas caja en las buenas boticas. Madrid, Consultas, Dr. Audet, Alcalá, 72 duplicado. De dos á cuatro. Venta en Granada, Ortiz Pujazon, San Jerónimo, 13.

SÍFILIS

Cura cierta en todos los períodos con el *Antisifilítico Couper* 4 pesetas frasco.

y demás boticas. Va por correo. Consultas: *Instituto Audet*, Alcalá, 72 duplicado, Madrid.—Venta en Madrid, Ortiz Pujazon, San Jerónimo, 13.